COMPTE-RENDU DU 2^{ème} CONSEIL D'ÉCOLE 28 février 2023 – Groupe scolaire René Schickelé

Personne présent.e.s :

- De la mairie : Mr Schickelé (maire), Mme Gasparotto (adjointe aux affaires scolaires)
- De l'équipe enseignante : Mr Guinchard, Mme Lamrini, Mme Jung, Mme Bienaimé (remplaçante de Mme Marckert), Mme Engel, Mme Zeiler, Mme Stroesser, Mme Brand, Mme Simon.
- Des représentants de parents d'élèves : Mme Le Gloinec, Mr Grunenwald, Mme Pouclet pour la FCPE, Mme Koestel, Mme Paniel, Mr Koestel, Mme Holzritter, Mme Klein, Mme Bernhard-Naudin pour l'APEPA.

Personnes excusé.e.s:

- De l'équipe enseignante : Mme Poupin, Mme Marckert, Mme Delmas, Mme Muller.
- Des représentants de parents d'élèves : Mme Risser (FCPE), Mr Fritz (APEPA), Mme Richter (APEPA)

Ordre du jour

- 1. Projets des classes et évènements à venir
- 2. Organisation des kermesses 2023
- 3. Questions et demandes de l'équipe éducative
- 4. Questions et demandes des représentants des parents d'élèves
- 5. La parole aux représentants de la Mairie
- 6. Divers de dernière minute

Début du Conseil d'école: 18h05

Mr Guinchard souhaite la bienvenue à l'ensemble des participant.e.s. Il indique que Mme Gasparotto rejoindra le conseil d'école un peu plus tard. Il précise qu'aucune demande de modification de l'ordre du jour ne lui a été envoyée et que la FCPE est chargée de rédiger le compte-rendu de ce conseil d'école.

1. Projets des classes et évènements à venir

<u>Les événements communs qui ont eu lieu</u>: toutes les classes d'élémentaire sont allées assister à la représentation de l'Opéra du Rhin le jeudi 26 janvier 2023. Mr Guinchard remercie la mairie pour l'organisation et le financement de cet événement de qualité.

Evènements communs à venir :

> Semaine sans écrans du 5 au 9 juin 2023 : Mme Seiler est déjà intervenue sur ce thème précis avec les CE2 bilingues et les CM2 bilingues. Mr Guinchard propose que chaque enseignant organise la

- semaine sans écrans en fonction de ses pratiques et que des ateliers « de substitution » (lecture, sport, autres, etc.) soient organisés lors des récréations ou sur d'autres temps.
- Matinée « Prévention écrans » avec ateliers adultes et enfants le samedi 10 juin 2023. Sera organisée en collaboration avec les associations de parents d'élèves.
- ➤ Livrets Scolaires Uniques numériques (LSUN) des élèves de l'élémentaire : seront mis en ligne à partir du 10 mars 2023. Mr Guinchard a contacté le collège Henri Meck au sujet des dossiers pour les sections sportives (qui demandaient les LSUN du 1er trimestre pour le 24/02/23).

Projets des classes présentés par les enseignant.e.s

Classe	Projets réalisés	A venir
Mme Lamrini (CM2)	 Cycle de natation Ecole du Dehors 7 février : rencontre avec l'auteur- illustrateur Christian Voltz 	 Cycle de rugby (sur le terrain près du collège) Tournoi de handball avec les 6ème du collège Louis Arbogast (« Hand'semble ») Projet Math Attack
Mme Bienaimé (CP, remplaçante de Mme Marckert)	 Evaluations de mi-CP : les résultats ont été communiqués aux parents ce mardi 28 février Janvier : intervention en prévention santébucco-dentaire 7 février : participation au concours de dessin organisé par l'auteur-illustrateur Christian Voltz Le cycle de piscine a démarré le 3 février. 	Travail sur les animaux, leur classification, élevage de phasmes.
Mme Jung (CE2-CM1)	Cycle de natation	 Tournoi de basket au collège Cycle de rugby Travail autour de Charlie et la Chocolaterie Poursuite de l'Ecole du Dehors.
Mmes Engel et Zeiler (CM1 et CM2 bilingues)	 Le cycle de piscine a démarré le 3 février et se poursuivra jusqu'au 14 avril. Projet Agenda avec la Ligue contre le Cancer (intervention sur la qualité de l'air + restitution des élèves : les meilleures œuvres seront imprimées dans le nouvel agenda qui sera distribué aux CM2 l'an prochain dans la région Grand Est). 	 9 mars : poursuite du projet Natura 2000 avec les CM2, dehors toutes la journée pour rechercher des traces du pic noir. 24 mars : spectacle au château des Rohan et la veille, rencontre avec les artistes. Cycle de rugby Visite du collège Bugatti Sécurité routière avec la gendarmerie de Molsheim (en juin) Poursuite du projet Ecole du Dehors. Pour les CM1 : tournoi de basket prévu fin juin au collège
Mme Stroesser (PS-MS)	 Janvier : confection de galettes des rois Février : confection de crêpes Poursuite du projet Ecole du Dehors : balade extérieure, travail autour des oiseaux (écoute de chants), réalisation d'empreintes d'écorces, collecte de brindilles pour faire des nids 	 Travail sur les animaux aquatiques. Cycle de natation annulé faute de parents accompagnateurs (environ 1 parent inscrit par séance sur 3 à 5 nécessaires)
Mr Guinchard et Mme Müller (PS-GS)	 Ecole du Dehors le lundi matin depuis novembre : les enfants accrochent bien. Alternance entre cour et jardin pédagogique. 	Poursuite du projet Ecole du Dehors.

Mme Simon (CE1-CE2)	 Mme Simon a été absente en janvier et février. Le cycle de natation est terminé. 6 janvier : concert philharmonique au PMC à Strasbourg « La véritable histoire de Casse-noisette » 7 février : rencontre avec l'auteur-illustrateur Christian Voltz 	 Rencontre basket au mois de juin à Gresswiller Cycle rugby Poursuite de l'Ecole du Dehors Lectures autour de la Nature (auparavant forêt amazonienne, à venir la montagne)
Mme Brand (CE2 bilingue)	 Le cycle de natation s'est terminé le 27 janvier 6 janvier : concert philharmonique au PMC à Strasbourg « La véritable histoire de Casse-noisette ». Les enfants ont beaucoup aimé. 	 Course aux Nombres pendant la semaine de Mathématiques Marathon d'orthographe allemand-français. Une fois par mois à la médiathèque avec les élèves. Travail autour du voyage Juin : rencontre Basket à Gresswiller + accueil des correspondants de Legelshurst à Mutzig pour la journée.
Mme Poupin (ULIS)	 Projet « rencontre d'écrivain » : venue de Christian Voltz le 7 février, toute la journée. Cet auteur nous a expliqué comment se fabriquent ses albums et a animé un atelier où chaque élève a créé son propre personnage, à partir des nombreux objets de récupération apportés par les enfants. Merci à la médiathèque de Mutzig pour le prêt des quelques 35 albums de C. Voltz! Projet de correspondance entre l'ULIS école et l'ULIS du collège Louis Arbogast : les premiers courriers ont été échangés. 	 Le projet « école du dehors » se poursuit (lundi après-midi), quand le temps le permet. Cycle natation en cours, le vendredi matin.

Question de Mme Paniel (APEPA) : pourquoi ne pas avoir demandé à des parents d'autres classes d'accompagner la classe de maternelle de Mme Stroesser au cycle de natation ?

Réponse de Mr Guinchard : on estime que les parents doivent se rendre compte que le cycle natation ne peut pas se faire sans leur investissement. Ce sont toujours les mêmes parents qui s'investissent. Constat : suite au 1^{er} mail d'appel à accompagnateurs, aucun retour de la part des parents. Cycle annulé au grand regret des enseignants. Aucun parent n'est venu solliciter l'équipe pédagogique après l'annulation du cycle. Cette situation est très exceptionnelle. Annuler un cycle entier, c'est la première fois.

Commentaire de Mr Schickelé : c'est dommage de ne pas pouvoir s'investir au profit de ses propres enfants. Les créneaux sont réservés à la piscine + bus à disposition. La ComCom fait un maximum pour que les enfants apprennent à nager, c'est dommage de ne pas en profiter.

Commentaire de Mr Grunenwald (FCPE): c'est d'autant plus dommage, qu'avec les deux années de Covid, et donc, l'absence de cycle de natation, on se retrouve aujourd'hui avec des enfants en GS qui ont peur de l'eau...

2. Organisation des kermesses 2023

- Rappel des dates des kermesses : samedi 17 juin 2023 (matin) pour la maternelle, vendredi 23 juin 2023 (fin d'après-midi, soirée) pour l'élémentaire.
- 1ère réunion d'organisation le lundi 3 avril : il est prévu une première réunion d'organisation avec les têtes de liste des 2 associations de parents d'élèves et Mr Guinchard pour fixer les grandes

lignes des kermesses maternelle et élémentaire. Les associations de parents d'élèves se répartiront ensuite les divers postes (boissons, restauration, animations) et pourront effectuer un appel à volontaires.

Ce qui est prévu par les enseignants :

- Maternelle : diaporama des photos de l'année, exposition « nature », jeux de société en famille, repas.
- Elémentaire : classes ouvertes et exposition « nature » dans la cour, animations par les parents d'élèves, repas.
- Tombola: pas d'opposition des enseignant.e.s si la tombola est gérée par les associations de parents d'élèves. Les associations de parents d'élèves vont y réfléchir, en prenant en compte le fait que l'argent récolté sera certainement conservé dans l'école Schickelé avec le remaniement des écoles de cycles, et donc, ne bénéficiera pas à tous les élèves présents cette année dans le groupe scolaire. Pas de décision prise à ce niveau.

3. Questions et demandes de l'équipe éducative

Mr. Guinchard fait le point sur les demandes de l'équipe éducative à la mairie.

Maternelle:

- Mettre un "bloc portail" (au sol ou sur le grillage) sur l'entrée principale afin que le portail puisse rester ouvert aux heures d'accueil des familles car actuellement l'équipe éducative est obligée de mettre une corde tous les jours à 7h50, 11h20, 13h20 et 15h50.
 - o **Réponse A. Gasparotto** : demandé, validé, sera fait en mars
- Problème de l'éclairage de la salle de jeux qui provoque des coupures régulières de courant. Deux barres de néons sont condamnées pour l'instant.
 - Réponse Mr Schickelé: c'est un problème qui ne sera plus là à la rentrée...
 Réponse A. Gasparotto: les néons ont été vérifiés dans les salles de classe, la demande pour la salle de jeux sera refaite car la vérification n'a pas été faite.
- Le trou dans le sol du couloir a été rebouché pendant les vacances. Sait-on s'il y a de l'amiante dans les dalles au sol ?
 - o **Réponse Mr Schickelé** : on ne peut pas garantir qu'il n'y en ait pas.

Elémentaire :

- Salle 4 : le lino abîmé est à changer
 - o **Réponse A. Gasparotto :** Devis réalisé. On attend d'autres devis pour faire un choix.
- Débarrasser la salle des arts (salle à l'arrière du bâtiment entre les deux toilettes élèves) de ce qui n'est plus utilisé.
 - o **Réponse A. Gasparotto** : réalisé. Le tableau devrait être enlevé également.
 - Remarques des enseignantes : il reste encore des affaires datant du projet théâtre avec Marcela Bernardo. Mme Brand s'occupe de lui demander si elle veut les conserver.
- Installer un rack vélos pour l'équipe éducative à l'arrière du bâtiment.

- o **Réponse A. Gasparotto** : il a été installé pendant les vacances
- WC « filles » et « garçons » : des lunettes devraient être resserrées.
 - Réponse A. Gasparotto: la demande a été retransmise aux équipes techniques. En revanche, les dérouleurs papier WC ont été installés chez les adultes.
- Achat de deux paillassons à installer juste avant les premières marches des portes à l'arrière de l'école
 - o **Réponse A. Gasparotto :** cela a été fait.
- Installer un bloc portail (au sol) côté rue du Génie car les élèves n'arrivent pas à l'ouvrir et sortir avec leur vélo lorsqu'il est déverrouillé aux heures d'accueil et de sortie.
 - Réponse A. Gasparotto: ce sera fait en même temps que pour l'école du Génie, au mois de mars.
- Installer un affichage explicite sur les deux portails magnétisés de l'école afin que les personnes extérieures comprennent la situation actuelle aux heures non scolaires.
 - Réponse A. Gasparotto: le bon à tirer a été validé. Les affichages devraient donc être bientôt réalisés.
- Les plaques électriques et le four de la classe ULIS (salle 12) sont-ils aux normes ?
 - o **Réponse A. Gasparotto :** Oui, elles sont vérifiées une fois par an.
- Le lavabo en salle 10 est ébréché et n'a toujours pas été changé.
 - o **Réponse A. Gasparotto :** le lavabo a été commandé.
- De nombreux néons clignotent dans plusieurs salles (10, 13, 14 au moins)
 - o **Réponse A. Gasparotto :** cela a été réparé.
- Il n'y a plus assez de chaises en salles 14 et 10 car les chaises abîmées ne sont pas revenues dans les classes.
 - o **Réponse A. Gasparotto :** ce problème a été signalé également.
- Il faudrait deux clés pour la porte entre les salles 12 et 13.
 - o **Réponse A. Gasparotto :** elle va faire un rappel pour cette demande de clés.
- Autre demande Mme Seiler: il n'y a que 21 places assises en salle informatique, c'est insuffisant pour une classe. Il faudrait ajouter des tables.
 - Réponse A. Gasparotto: la demande est prise en compte, ce sera fait (tables issues de la réserve de la Mairie).
- Autre remarque de l'équipe éducative : l'accès des salles pour le chariot numérique est réglé pour les salles du haut car les marches ont été aplanies sur les 8 pas de portes. Mais les enfants des classes du bas doivent toujours monter pour utiliser les ordinateurs, les enseignant.e.s ne souhaitent pas qu'ils portent les ordinateurs portables pour descendre les escaliers avec.
- Autre demande de Mr Grunenwald (FCPE): il doit y avoir un problème car les portails de la cour élémentaire sont verrouillés pendant les vacances, il faudrait revoir la programmation des portails. Mr Guinchard précise que c'est de la compétence de la mairie.

o **Réponse A. Gasparotto** : la demande est prise en compte, la programmation sera vérifiée.

4. Questions et demandes des représentants des parents d'élèves

Prise de parole de la FCPE

- Remerciements à la mairie pour l'organisation du spectacle au Dôme au mois de janvier et pour l'acceptation du projet de boîte à livres.
- <u>1)</u> <u>Présentation du projet de boîte à livres :</u> la FCPE souhaite installer une boîte à livres dans la cour de récréation de l'école élémentaire.

Objectifs du projet : encourager les enfants à lire, dans la suite du projet de réduction de l'exposition aux écrans et donner l'envie aux enfants de fréquenter la médiathèque / permettre aux enfants dont les parents n'ont pas les moyens d'acheter des livres de s'en procurer / installer un "coin calme" dans la cour pour ceux et celles qui ont besoin de se retirer un peu dans leur bulle de temps en temps / sensibiliser les enfants au don / à l'échange / au Zéro Déchet / à la sobriété en leur faisant découvrir un nouveau mode de consommation.

<u>Point d'avancement</u>: Le projet a été validé par l'équipe municipale. La boîte à livres sera, soit fabriquée par les services techniques de la commune, soit commandée par la Mairie. Mr Schickelé ne souhaite pas qu'elle soit construite en chantier participatif par les parents d'élèves pour des questions de sécurité. Cela sera inscrit au vote du budget le 28 mars. Le cas échéant, la commande ne pourra être réalisée qu'à partir du 15 avril. Le délai de livraison n'est pas connu à ce jour.

Les représentants de parents d'élèves FCPE s'occuperont de mettre les premiers livres dans la boîte (récupérés chez Emmaüs, à la Ressourcerie de Molsheim, à la médiathèque ou chez eux) et installeront des affichages pour expliquer son fonctionnement. Une inauguration pourra être réalisée le samedi 10 juin à l'occasion de la matinée « prévention écrans » si elle est déjà installée à cette date.

Question de Mr Guinchard : l'équipe enseignante n'est pas opposée à l'idée mais attend qu'on lui précise les modalités pratiques de fonctionnement. Il semble compliqué de la laisser ouverte en permanence.

Réponse de Mme Pouclet (FCPE) : il en effet prévu de la fermer à clé en dehors des heures d'ouverture de l'école, afin d'éviter que des livres inappropriés soient déposés dedans.

Mr Guinchard : propose que les associations de parents d'élèves détiennent également les clés de la boîte à livres pour pouvoir la gérer en dehors des heures d'école (vérification de l'état des livres, réassort). Il souhaite également que l'on se mette d'accord sur une charte de bonnes pratiques et sur le type de livres / de contenus acceptés.

Question de Mme Paniel (Apepa) : est-ce que les livres ne risquent pas d'être abîmés en cas de pluie ?

Réponse de Mme Pouclet et Mme Gasparotto : il est prévu qu'elle soit étanche (comme celle installée près de la gare de Mutzig)

Question de Mme Pouclet : est-ce que les enseignant.e.s de maternelle veulent y avoir accès ?

Réponse de Mme Stroesser : pas forcément car de toutes façons, l'école maternelle du Génie ferme en juillet donc ils ne pourront pas vraiment en profiter.

Question de Mme Pouclet : est-ce que la mairie envisage l'aménagement d'un espace de lecture autour de cette cabane à livres (bancs / tables ?) ?

Réponse de Mme Gasparotto et Mr Schickelé : on peut réfléchir pour l'installer à côté de bancs existants. Le lieu d'installation est encore à décider. Un endroit ombragé serait préférable.

<u>Présentation de l'action Chocolats</u>: la FCPE propose une vente de chocolats de Pâques auprès de la chocolaterie Stoffel. Les bénéfices seront reversés pour des projets du groupe scolaire Schickelé. Possibilité de commander par formulaire papier jusqu'au mardi 28 février et en ligne jusqu'au dimanche 5 mars.

Question de Mme Pouclet : est-ce que l'équipe éducative pourrait identifier des besoins financiers précis (projet particulier, kermesse, sortie) avant la fin de l'année afin que les sous puissent aussi être utilisés pour la maternelle, et surtout, utilisés avant l'an prochain avec la réorganisation des écoles ?

Réponse de Mr Guinchard : cela sera discuté en Conseil des maîtres au mois de mars. Pour cela, il aimerait être tenu au courant du montant récolté.

3) Matinée prévention écrans du samedi 10 juin : les représentants de parents d'élèves FCPE sont partants pour s'occuper de l'animation des ateliers enfants, éventuellement en collaboration avec l'APEPA s'ils le souhaitent. Ils ont déjà réfléchi sur plusieurs idées et les présenteront à Mr Guinchard.

Questions de la FCPE pour la mairie :

- Est-ce que, dans la note d'information sur les écoles de cycles à destination des parents prévue le 6 mars, il serait possible d'ajouter les horaires décidés pour l'an prochain ?
 - Réponse A. Gasparotto: la note d'information du 6 mars portera uniquement sur l'organisation du périscolaire. Les horaires des écoles ne sont pas encore définitifs car la décision revient à l'Education Nationale. Ils seront donc communiqués aux parents dans un second temps. En attendant, les représentants de parents d'élèves peuvent communiquer sur les horaires votés en Commission Scolaire.
- Avec la neige, le verglas, les feuilles mortes : la pente pour accéder à l'école maternelle a parfois été extrêmement glissante cet hiver. Nous souhaitons savoir qui gère l'entretien de cette pente ?
 - Réponse de Mr Schickelé: en effet, ils n'avaient pas pensé à cette pente en priorité car elle n'est utilisée que par les parents qui montent à l'école du Génie, très peu utilisée par d'autres personnes. Cependant, ils prévoient d'envoyer une équipe le matin pour l'entretien.
- Maintenant que les écoles de cycles ont été validées et que le projet a bien avancé, est-ce qu'il est prévu de relancer le projet de végétalisation des cours ?
 - o Réponse Mr Schickelé et Mme A. Gasparotto: le coût de l'éclairage dans les locaux scolaires a été multiplié par 2,5 depuis le 1^{er} janvier 2023, il est donc prévu de changer tous les luminaires dans les écoles et il y en a pour 50 000 €, donc il n'y a pas de budget pour la réfection des cours pour le moment. Cependant, la subvention de l'Agence de l'Eau pour la végétalisation des cours doit être demandée avant 2025, ce délai sera donc respecté. Rien ne se passera en 2023 mais cela n'empêche pas de reprendre la réflexion à la rentrée. Le sujet reste d'actualité. Il est par ailleurs prévu de fermer l'accès à la cour élémentaire en dehors des temps scolaires.

- Remarque sur le Service Minimum d'Accueil (SMA): il semblerait qu'il y ait eu des soucis de transmission d'information aux parents lors de la dernière journée de grève début février, et que les enseignants de l'élémentaire ont été surpris de devoir accueillir des enfants de petite section.
 - Mr Guinchard rappelle le fonctionnement du SMA: lors de la dernière journée de grève, il n'y a pas eu de service minimum d'accueil (garde des enfants par des animateurs du périscolaires et/ou des ATSEM non-grévistes) car il y avait moins de 25 % d'enseignant.e.s grévistes. Les collègues non-grévistes ont obligation d'accueillir les enfants qui se présentent au portail et de les répartir dans les classes. L'école n'est pas dans l'obligation de prévenir les parents en amont. Quand il y a plus de 25 % de grévistes, le SMA est obligatoire. Donc, sur le GS Schickelé, il faut qu'il y ait 3 enseignants grévistes pour déclencher le SMA. Cela est su 48 heures avant. Tous les élèves des classes d'enseignants grévistes peuvent être accueillis par la mairie. Dans ce cas-là, les enseignants non-grévistes ne sont pas obligés d'accueillir les enfants des enseignants grévistes dans leur classe.
- Remarque complémentaire de Mr Guinchard : les trottoirs près de l'école maternelle, rue de la Trinité, sont toujours jonchés de verre des bouteilles cassées lors du Nouvel An.
 - o Les représentants de la mairie prennent note.

Prise de parole de l'APEPA

Projets passés : trois opérations de vente depuis la rentrée.

- Vente fromages-miel : chiffre d'affaires 3.428,30€, bénéfice 1098,16€
- Vente de chocolats à Noël : CA 1.088,35€ bénéfice 272,09€
- Vente agrumes et huile d'olive bio : CA 3.583€ bénéfice 1043,50€
 - → Total des bénéfices : 2.413,75€. Il est prévu de les redistribuer d'ici la fin de l'année scolaire.

Différentes idées de projets pour cette fin d'année :

- <u>Fabrication d'un livre de recettes</u> (réalisées par les élèves) qui serait offert à chaque enfant. Soit les enseignants s'en occupent, soit les parents.
 - Réponse de Mr Guinchard : les enseignants ne souhaitent pas forcément partir sur l'idée du livre des recettes.
- Projet avec l'association « Lire, c'est partir » : Offrir un livre à chaque enfant. Cela coûte 1 €/enfant.
 Soit environ 220 € pour l'école.
 - **Réponse de Mr Guinchard :** l'équipe enseignante trouve qu'offrir un livre à l'ensemble des élèves du groupe scolaire est la meilleure idée.
- <u>Pour le solde</u>: des idées de sorties qui viendraient de l'équipe enseignante pour que l'argent puisse être utilisé d'ici la fin de l'année ?
 - **Réponse de Mr Guinchard :** réflexion en cours autour d'une sortie rando nature pour les maternelles. Il faut voir pour les devis pour les bus.
 - Mme Simon : idée d'une sortie avec toute l'école (avant que l'école n'éclate)
 - Mr Guinchard : il faut faire les devis maintenant pour les bus. La décision sera prise au prochain Conseil des Maîtres.
- Proposition d'une « boum » pour les CM1-CM2 des écoles Rohan et Schickelé le vendredi 16 juin 2023 : afin que les enfants puissent se rencontrer avant l'année suivante autour d'un moment convivial, de 17h00 à 20h00 environ. Avec goûter, jeux et musique. La salle du Foyer a été réservée et les renseignements pris pour payer les frais de la SACEM. Une info sera transmise aux parents et un appel à volontaires sera lancé. Il faut un accompagnant pour 10 enfants. Mr Koestel (Apepa) aimerait passer dans les classes pour en parler aux enfants afin qu'ils transmettent l'information à leurs parents et les motivent à participer.

- o **Réponse de Mr Guinchard :** il ne souhaite pas que Mr Koestel passe dans les classes pour présenter ce projet. Mais une information écrite peut être mise dans les cahiers de liaison.
- En réflexion : un <u>évènement sportif commun</u> aux écoles Rohan et Schickelé.
 - Réponse de Mr Guinchard : l'équipe enseignante attend que les collègues de Rohan se manifestent au sujet de l'organisation d'un tournoi sportif pour les CM.

Questions de l'APEPA pour la Mairie :

- Sécurité aux abords des écoles : certains passages piétons dans la rue principale sont extrêmement dangereux, encore plus pour des enfants qui iraient à l'école seuls (devant le coiffeur notamment) et celui devant la mairie est régulièrement encombré par des camionnettes garées sur le trottoir.
 - Réponse de Mr Schickelé: il précise qu'il dirait plutôt « occasionnellement » que « régulièrement ». Il appelle à la responsabilité des parents (vitesse de circulation et de stationnement des parents qui viennent déposer leur enfant à l'école). Au Congrès des Maires, ils ont regardé ce qui existait pour les passages piétons (système en 3D par exemple). Une rencontre est prévue la semaine prochaine, à titre privé, entre Mme Koestel (Apepa) et Mr Schickelé qui demande que des solutions concrètes soient proposées par Mme Koestel à cette occasion.
 - Mme Koestel précise que, n'étant nullement experte sur le sujet, elle souhaite attirer l'attention sur des endroits jugés dangereux, à charge de la mairie d'y apporter les modifications nécessaires.
- Accès PMR (personne à mobilité réduite) dans les établissements scolaires : quelle réglementation ?
 - Réponse de Mr Schickelé: au niveau légal, il faudrait mettre des ascenseurs pour aller au 2^{ème} étage. Pour l'instant, en réflexion pour l'école du Rohan seulement car très difficile à l'école Schickelé.
- Ecoles de cycles : quelle avancée du projet ? Est-ce que tout sera prêt dans les temps ?
 - Réponse de A. Gasparotto: la date prévue pour la prochaine Commission Scolaire est le mercredi 22 mars. L'ouverture du nouveau périscolaire est prévue pour septembre 2024.
- Qu'en est-il de la réflexion sur l'installation d'un chauffe-eau à l'école élémentaire ?
 - o Réponse de Mr Schickelé: il y en a pour 9000 €, cela a été proposé au budget. Mais pour l'instant non validé. Nouvelles directives sur les économies d'eau: soit couper l'eau chaude, soit sortir de l'eau tempérée (20°C). A l'école élémentaire, l'eau sort à 13°C. L'installation de panneaux solaires ne semble pas être une solution pertinente pour le moment. Il reste ouvert aux propositions de solutions techniques faciles à mettre en œuvre.

5. La parole aux représentants de la Mairie

Aude Gasparotto présente les prochaines échéances :

- La prochaine commission scolaire aura lieu le mercredi 22 mars à 19h30, elle concernera les écoles de cycles et le périscolaire. Les parents élus titulaires sont invités ainsi que les équipes éducatives.
 - Remarque de Mme Seiler: c'est tard par rapport aux mouvements des enseignants. On sait juste qu'il y aura 6 monolingues, 2 bilingues et 1 ULIS sur Schickelé, on n'a pas d'informations supplémentaires.
 - Réponse de Mme Gasparotto: elle n'a pas d'informations non plus concernant les enseignants.

- Question de Mr Guinchard: tous les CE2 bilingues seront donc sur Schickelé? Des maquettes ont été proposées par les directeurs-directrices d'école et celle qui a été retenue par le Comité Social d'Administration implique 2 classes bilingues à Schickelé pour les 3 niveaux CE2-CM1-CM2.
- Réponse de Mme Gasparotto : normalement, tous les CE2 bilingues seront sur Schickelé, mais il y aura nécessité de répartir les élèves de CE2 monolingues sur Rohan et Schickelé. C'est du ressort de la mairie qui a décidé d'appliquer la carte scolaire pour cette répartition. Sur l'ensemble de la Ville, les 5 niveaux de classes bilingues (du CP au CM2) seront répartis dans 4 classes : 2 à l'école Rohan et 2 à l'école Schickelé.
- Les inscriptions en maternelle pour l'école Hoffen ont débuté.

Une discussion s'ouvre alors au sujet de l'organisation des écoles de cycles à la rentrée 2023/2024 :

Pour information, il est prévu la transformation d'un poste bilingue en monolingue à l'école Schickelé pour une organisation validée en Comité Social d'Administration (Education Nationale) du 09/02/23 avec 6 classes monolingues, 2 bilingues et 1 ULIS ordinaire pour l'école Schickelé.

Mr Guinchard: déplore que la mise en place des écoles de cycles se fasse quasiment uniquement au détriment de l'équipe pédagogique du Groupe scolaire Schickelé, qui est là depuis très longtemps. Une équipe expérimentée, efficace, investie, en poste à Mutzig depuis plus de 19 ans pour 3 enseignants. Des compétences diverses qui vont voler en éclat à la rentrée. Il déplore cet état de fait et parle au nom d'un certain nombre de ses collègues. Il regrette cette situation imposée, difficilement acceptable humainement parlant, avec des conséquences fortes pour la vie personnelle et professionnelle de certains enseignants. Il regrette également que la compétence de cette équipe soit mise de côté et que, in fine, la mise en place des écoles de cycles à la rentrée 2023/2024 prononcera la fin de cette équipe soudée et pertinente au niveau pédagogique. Il demande l'organisation d'une réunion pour les directeurs des écoles pour la mise en place concrète.

Aude Gasparotto prend note de ce souhait.

Sur un autre sujet :

Remarque de Mr Guinchard : précise qu'il avait invité Mr Thierry Klein (adjoint responsable des services techniques) à participer à ce conseil d'école afin de pouvoir lui faire directement les demandes de travaux. Mais il déplore son absence.

Réponse de Mr Schickelé : Aude Gasparotto a laissé entendre qu'elle avait été chahutée lors du dernier Conseil d'école, il déplore aussi cela. Mr Klein est absent car il a des soucis de santé.

Remarque de M.Guinchard : le terme « chahutée » est subjectif et ne correspond pas forcément à ce qu'ont pensé les autres participants du dernier conseil d'école.

Remarque de Mme Klein (APEPA) : c'est vrai que le ton peut monter s'il faut réclamer pendant des mois le changement de lunettes de toilettes cassées, ce qui ne semble pourtant pas très compliqué, ni très coûteux.

Réponse de Mr Schickelé : il y a des contraintes administratives.

La discussion revient sur le sujet des écoles de cycles :

Remarque de Mme Gasparotto : au sujet des changements personnels pour les enseignants du fait de la mise en place des écoles de cycles, personne ne se réjouit de cette situation. Evidemment, ce projet va entraîner des bouleversements.

Réponses des enseignants : en effet, car il y aura une fermeture de classe bilingue et pas de place à Rohan pour tous les enseignants. Il est très difficile d'avoir des informations qui tiennent la route, les informations changent régulièrement.

Remarque de Mme Simon: les enseignants peuvent se retrouver en poste provisoire après 23 ans de bons et loyaux services, ils vont peut-être compléter des mi-temps, parfois loin de chez eux! Et n'ont pas d'information pour faire un choix. Elle complète « Je vous souhaite d'avoir une équipe l'an prochain qui tourne aussi bien que nous, je vous le souhaite, mais ce n'est pas gagné ».

Réponse de Mr Schickelé: je ne peux que regretter qu'au niveau de l'Education Nationale, il n'y ait pas de passerelles pour gérer ce type de situation.

Remarque de Mr Guinchard: il y aura des départs d'enseignants, mais pas par décision, pas par choix. Au groupe scolaire Schickelé, 9 enseignants sur 11 vont être impactés (fermeture de classe, perte de leur niveau...). Il précise cela, également pour prévenir les parents d'élèves que la rentrée ne se passera pas comme ce qu'ils ont connu jusqu'à maintenant avec l'équipe actuelle.

Une classe bilingue sera fermée à la rentrée prochaine par décision de l'Education Nationale. Et une classe bilingue sera transformée en classe monolingue. Les classes seront donc moins chargées en monolingue, plus chargées en bilingue.

Remarque de Mme Paniel (Apepa): cela va être difficile car les double-niveaux seront très chargés en bilingue. Ce n'est pas normal que nos enfants pâtissent des mauvaises décisions de l'Education Nationale.

Réponse de Mr Guinchard : il invite à faire remonter ces critiques à l'éducation nationale. Quant à l'organisation pédagogique (répartition des élèves dans les classes), elle est du ressort du conseil des maîtres.

6. Divers de dernière minute

M. Guinchard indique que le compte-rendu, rédigé par Mme Pouclet (FCPE) sera à envoyer, pour corrections et modifications, à lui-même, à Mme Gasparotto pour la mairie et à Mme Koestel pour l'APEPA. La version définitive de ce compte-rendu sera ensuite envoyée par mail à l'ensemble des parents et des participants et sera mise en ligne sur le site internet de l'école.

Mr Guinchard donne ensuite les informations suivantes :

- Pour les parents de CM2 monolingues/bilingues : il faut être particulièrement attentifs aux informations qui seront transmises pour les inscriptions en 6ème. Les délais de réponse sont très courts. Idem pour les infos sur les sections sportives et les dossiers d'inscription associés.
- Date du prochain et dernier conseil d'école : mardi 27 juin 2023 à 18h00, dans la salle de motricité de l'école maternelle.

Enfin Mr Guinchard remercie l'ensemble des participants et clôture ce deuxième conseil d'école à 20h05.

Clémence POUCLET (FCPE), secrétaire de séance